#HELP NEPAL

Queridos amigos,

El pasado 21 de mayo conmemoramos con antelación el decimoquinto aniversario del fallecimiento de Iñaki. Fue un día muy entrañable donde nos reunimos muchos familiares y amigos. Los más valientes subieron a primera hora el monte Beriain en homenaje a Iñaki. Los más moderados se unieron a ellos en el monolito que hay a mitad de camino instalado por sus amigos de Unanu. En torno a las doce del medio día en este entorno, Pablo Ochoa de Olza, hermano y presidente de la Fundación Iñaki Ochoa de Olza leyó un texto de Oscar Gogorza, amigo personal de Iñaki, para rendirle homenaje en nombre de toda la comunidad montañera. Posteriormente a las 13:30 en el frontón de Unanu, disfrutamos de un entrañable acto, en el que Pilar, madre de Iñaki dedicó unas bonitas palabras a todos los asistentes. También Martín Montañés, presidente de la Federación Navarra de Deportes de Montaña y Escalada tomó la palabra para recordar a Iñaki. El acto fue amenizado por el coro Atarrabia Abesbatza, que interpretaron Lurra, Baisel de Grecia y Agur Jaunak. Posteriormente se entregaron las insignias solidarias de la Fundación que este año recayeron en:

Martín Montañés: en agradecimiento por facilitarnos el trabajo con los clubes de montaña de Navarra para dar visibilidad a la Fundación y poder mantener vivo el legado de Iñaki.

Aitor Etxarrri: Nuestro mejor alumno de prácticas... y de momento el único. Aunque no ha podido realizar su TFG como a él le hubiera gustado, nos sentimos muy orgullos de cómo se ha dejado la piel en todos y cada uno de los proyectos, y de cómo ha sido capaz de amoldarse a la forma de trabajo de Nepal. Ha sido un valor añadido del que hemos podido disfrutar estos meses y con el que queremos seguir

SORTEO DEL MES DE JUNIO

CAMISETA 15 ANIVERSARIO



GARLOS HAMPARZOUMIAN

Es el ganador del sorteo realizado entre todos los socios y "grandes donantes" (aquellos que aportan su dinero para nuestros proyectos).

iiiENHORABUENA!!!

contando en nuestro equipo.

Javier Gonzalez: amigo personal de Iñaki, director de Rocópolis, centro de referencia navarro de escalada... Ambos, apoyos incondicionales de la Fundación. Javi no puede parar quieto y su cerebro siempre está pensando en nuevos proyectos para ayudar a los demás, ya sea en enseñar a escalar a jubilados, recaudar dinero para las personas más desfavorecidas de Nepal o haciendo una deliciosa paella para 300 personas.

Insignias a los voluntarios de oro.

Este año recaen en dos personas que llevan acompañando y apoyando a la Fundación desde sus inicios.

Por su labor en el IES Tierra Estella, por su apoyo y por la búsqueda de nuevos espacios donde hacernos visibles días tras día, se mereció esta insignia **Julio de Iñigo**.

Por acompañar a la Fundación en todas sus proyecciones, charlas, actividades y demás actos públicos. Por tener la furgoneta con el logo más bonito de España y por ser la mejor vendedora de productos de la Fundación, se mereció esta insignia **Reyes Leoz**.



Insignias a los comunicadores de oro.

Este año recayeron en dos personas muy queridas para la Fundación y para Iñaki.

Por un lado, para el cronista habitual de montaña que siempre que puede nos hace un hueco los jueves en Diario de Navarra, **Josetxo Imbuluzqueta**

Por otro lado, para el periodista, escritor, amigo, colaborador, compañero y buena persona, nuestro querido columnista **Jorge Nagore**.

Ninguno de los dos pudieron estar presentes en el acto y les haremos la entrega en breve.

Estos días están siendo muy intensos para nuestra coordinadora, que está en Nepal, El primer día mantuvo varias reuniones con el equipo local y con el presidente de 'Plans for Nepal', otra ONG local que trabaja en la zona, para aunar esfuerzos en el valle del Makalu.

También mantuvo una reunión con el médico, alpinista y amigo personal de Iñaki Jorge Egoecheaga, donde intercambiaron sensaciones y aunaron esfuerzos de cara al futuro.

Posteriormente se ha desplazado al valle donde hizo entrega en el Hospital de Num, del electrocardiógrafo donado por el hospital de Galdakao. Mantuvimos una reunión con el



médico responsable coneΙ coordinador de área У solicitaron un aparato de ultrasonidos y una cuna incubadora como la que instalamos en Seduwa, así que ya podemos ponernos manos a la obra.

Posteriormente en Seduwa ha ido realizado diferentes tareas. En el hospital además



de entregar el electrocardiógrafo donado por el Hospital Miguel Servet y enseñar al personal a utilizarlo, también consiguió poner en funcionamiento el esterilizador un año después. También ha chequeado y limpiado la potabilizadora de agua y revisado todas las instalaciones e infraestructura, para mejorar algunos desperfectos. Al regreso mantendrá una reunión con el departamento de salud de la provincia 1 a la que pertenece el hospital para intentar llegar a un acuerdo para implementar un médico.

También ha visitado la escuela de Seduwa, el comedor, estuvo charlando con Chandra y con su hijo recuperado del orfanato. Han comprobado que en el albergue de la escuela, aunque hay capacidad para ochenta niños no tienen posibilidad de hacerse cargo de más de 66 por falta de personal. El albergue está separado con una habitación para chicas y otra para chicos. Vimos que ninguna de las literas tenía colchones, los más afortunados tenían una esterilla, ya que lo tienen que aportar cada uno. Tampoco existen armarios ni estanterías donde guardar las cosas, por ese motivo estuvimos midiendo todo para solicitar presupuesto para poder dotarles de cosas tan básicas como colchones, y estanterías.



Ha aprovechado el tiempo para reunirse con el director de la escuela y elaborar un plan de voluntariado para empezar en agosto. Necesitaremos sobre todo profesores de inglés con capacidad para enseñar tanto en primaria como en secundaria. En breve contactaremos con el gobierno local para ver si conseguimos habilitar una casa de voluntarios; si no siempre se pueden quedar en el albergue de la escuela del mismo modo que se quedan algunos profesores. Esperamos respuesta en breve para ponernos manos a la obra.

Además han aprovechado la ocasión para charlar individualmente con los y las niños/as becados, interesándose por su situación familiar actual, por sus sentimientos, deseos, sueños y jugando con los más pequeños. Hay dos hermanas que nos han vuelto locas.



Y cómo no, hemos aprovechado también el tiempo para ir a la eco granja. La vaca y su ternero se encuentran perfectamente. Los invernaderos son una preciosidad y funcionan. Además son un atractivo turístico y la población acude a que les enseñen a construirlos, por eso hemos solicitado subvención para construir un centro social donde poder impartir cursos de diferentes cosas a la población local y que además sirva de punto de encuentro y punto facilitador de conexión a internet para poder realizar todos los trámites por internet, que deben hacer y que no tienen ni acceso ni conocimiento.



Hemos visitado también Navagaun, y chequeado algunos de los filtros de agua que hemos instalados en las escuelas. En todas nos han comentado que están encantados con el material donado y casi siempre nos piden ayuda por falta de personal cualificado para impartir clases de inglés. Hemos visitado el centro de rehabilitación de alcohólicos, que avanza a buen ritmo y nos hemos dado cuenta viviendo aquí de la importancia real que tiene su creación, debido al alto grado de alcoholismo que hay entre la población local. También hemos estado con la familia de Mingma, nuestro presidente en Nepal, que nos ha recibido con los brazos abiertos.







Los siguientes días los dedicarán a seguir estando con los niños becados y sobretodo a estar en Katmandu con el auditor nepalí para unificar criterios y poder obtener también el sello de transparencia en SOS Himalaya Nepal.

Recordaros que henos preparando un par de nuevas experiencias solidarias a Nepal. La primera será a finales del 26 de noviembre al 15 de diciembre al valle de Langtang, donde se podrán ver los primeros proyectos que realizó la Fundación después del terremoto que asoló Nepal en 2015, además de disfrutar de una experiencia montañera, en compañía de nuestro equipo de Nepal, con Mingma a la cabeza. Una experiencia muy motivadora. Los interesados podéis contactar con Naturtrek. Os dejamos aquí el enlace para que podáis ver los detalles del viaje. Una experiencia inolvidable.

https://naturtrek.com/experiencia-solidaria-en-langtang-con-sos-himalaya

Y la segunda experiencia será en primavera de 2014 al valle del Makalu, donde además de pasar un par de días en Seduwa, conociendo todos nuestros proyectos y a la población local, intentaremos llegar de nuevo al campo base del Makalu. Os iremos informando conforme vayamos cerrando todo.

Recordaos que necesitamos aumentar nuestra base de socios ya que de cara a la concesión de subvenciones cuantos más tengamos, más posibilidades tenemos. Así que os animamos a animar a familiares y amigos a que se unan a nuestra pequeña gran familia.

Y por último, os avisamos que aún quedan camisetas edición limitada que lanzamos para el 15 aniversario de Iñaki. iDate prisa y no te quedes sin ella!